

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince lineas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

IMPORTANTE.

Desearios de dar una muestra de gratitud a nuestros suscritores, y atendida la general ansiedad producida por la guerra de Africa, hemos resuelto regalarles el mapa geografico del Imperio de Marruecos, arreglado a las últimas relaciones y noticias, y lo mas exacto posible. Al efecto se está gravando, y se estampará a la mayor brevedad en la Litografía de este establecimiento; y tan luego como esté al corriente lo recibirán, no solo los actuales suscritores al *Diario*, sino tambien cuantos se inscriban por un trimestre, a lo menos, en todo el presente mes de Noviembre.

Seccion editorial.

CORTES.

SESION DEL 3 DE NOVIEMBRE.

Senado.

Abierta la sesion a las dos y veinte minutos, se leyó y fue aprobada el acta de la última. Quedó sobre la mesa el dictamen de la comision de examen de calidades por el que se admitió como Senador al Duque de Sexto, nombrado para este cargo. Se publicaron como leyes la de autorizacion al Gobierno para negociar con la Santa Sede: la de la quinta de 50,000 hombres, la que fija en cien mil la fuerza del ejército permanente; la de traslacion a Martos, del sétimo distrito electoral de la provincia de Jaen; la de recompensas a los que se hallaron en el combate de Trafalgar, y la de pension a D. Esperanza Estellas, habiéndose aprobado la de Sanidad militar por 83 bolas blancas contra 8 negras.—El señor marqués de Molins, esplanó en seguida su interpelacion sobre la venta de algunos montes del Estado, a la que contestó victoriosamente el Sr. ministro de Fomento, manifestando lo beneficiosas que eran para el Estado las ventas a que el marqués de Molins se referia.—Continuando despues los debates pendientes sobre el proyecto de ley de redencion y enganche del servicio militar, tomaron parte en ellos los Sres. Calonge, Huet, marqués de Valgornera, de Novales, Santa Cruz y Presidente del Consejo de ministros se aprobaron los artículos 4.º 5.º y con una modificacion del

marqués de Valgornera, 6.º y 7.º habiéndose suspendido la discusion en el 8.º al que presentó una enmienda el Sr. Santa Cruz, eran las cinco.

Seccion oficial.

—LA GACETA del día tres de octubre no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

No es cierto como se supone, dice un periódico, que el retraso de la salida del general O'Donnell, se deba a complicaciones suscitadas por notas diplomáticas pasadas por el gabinete inglés. Si el conde de Lucena no ha partido aun, es porque todavia no es urgente su presencia al frente del ejército expedicionario, toda vez que la organizacion preliminar de los cuerpos militares, no ha sido posible llevarla a cabo con mayor premura, y atendiendo a otras infinitas consideraciones. Esto lo comprenden facilmente cuantas personas se fijan un momento en las circunstancias de esta guerra.

Los tres primeros cuerpos de ejército destinados a operar contra Marruecos se hallan completamente dispuestos y admirablemente pertrechados, faltando solo la llegada de algunos objetos indispensables para emprender la campaña, cuya tardanza ha consistido únicamente, sin duda en los terribles temporales que han reinado en todas las costas. El estado de salud del ejército es bueno y continua entretenido en practicas militares, muy utiles para la guerra que va a emprenderse, cuya inauguracion desean todos con marcial entusiasmo y con el deseo propio de soldados españoles y bizarros.

En una carta particular de Tánger, se manifiesta que el gobierno marroquí, había dispuesto que por toda la parte del litoral mas intrasitable por efecto de la espesura de sus montes, se practiquen grandes talas y se abran veredas estratégicas de comunicacion. Ademas en el centro de estos bosques, se harán grandes esplanadas, para el establecimiento de puntos de avanzadas, cuyo plan de señales consistirá según costumbre en hogueras.

Cuatrocientos estudiantes pertenecientes a las facultades de Dere-

cho y Medicina en la corte, se han reunido y tratan de pedir permiso para marchar a pelear al Africa compartiendo las glorias de nuestro brillante ejército en el justo desagravio del honor y de la dignidad nacional. Estos jóvenes y los que se les vayan agregando, tratan de formar un batallón y tienen ya el modelo del uniforme que desean adoptar, siendo de su cuenta todos los gastos del equipo.

Dicen de Sevilla el 13. A la invitacion hecha a los partidos judiciales para facilitar acémilas al ejército de Africa, han contestado por el telegrafo Ecija y Carmona ofreciendo la primera sesenta mil reales y la segunda veintidos acémilas, sin perjuicio de lo que den los pueblos de Fuentes, la Campana, Herrera y la Luisiana.

En la reunion que ha tenido la Real Maestranza de Caballeria de Sevilla, y en la que se trató de la declaracion de guerra a Africa, fue aprobada por unanimidad una proposicion presentada por el señor marqués del Moscoso concebida poco mas o menos en estos terminos:

El entusiasmo que debe inspirar a la Real Maestranza de caballeria de Sevilla el mayor éxito de la guerra de Africa que considera el que suscribe, no solamente de honor nacional sino propia para el agradecimiento de España, me impelen a pedir a la junta administrativa y a la general, supliquen a S. M. la Reina N. S. se digne admitir la oferta de satisfacer el importe de las 24 piezas de la 4.ª bateria de cañones rayados de montaña, que en la actualidad se preparan en la fundicion de esta capital; asi como el de sus montajes, cajas de municiones y bastes, rogando al mismo tiempo a Su Magestad tenga a bien permitir se inscriba en las enunciadas piezas la circunstancia de haber sido donadas por esta ilustre corporacion.

Este gasto que según se nos ha dicho, asciende a mas de 25,000 duros, prueba la decision de tan esclarecido cuerpo, y demuestra el ardiente patriotismo de los individuos que lo componen.

Recordaran nuestros lectores que hace poco tiempo, tuvo ocasion de salvar nuestro consul en Tánger Sr. Blanco del Valle, la vida de unas mugeres moras que se habian convertido al cristianismo. Una de ellas para salir de Tánger toda vez que los marroquíes no dejan salir a ninguna muger, ha tenido que ser conducida hasta el puerto dentro de un arca, estratagemas de que se ha valido su marido para enviarla a España. Sus dos hijas pudierou salvarse

con la familia del señor Blanco del Valle.

En una correspondencia de Paris que tenemos a la vista, se manifiesta que Marruecos es de algunos años acá, una especie de conducto por donde se introduce en España el contrabando inglés. Asi pues para la Inglaterra esta es mas cuestion de aduanas que de honra politica. La España al hacer la guerra a Marruecos, destruíra de una vez el servicio del contrabando organizado en toda su costa meridional por medio de los buques marroquíes. Se mejante estado de cosas ocasiona al tesoro español perjuicios considerables, y el gobierno de la Reina Isabel II, piensa poner a ello un correctivo severo. la guerra producirá entre otros resultados, el de preservar a la industria nacional de esa invasion ilícita de productos ingleses.

Uno de los corresponsales de *La Iberia*, dice que el gobernador de Tánger ha echado de la ciudad toda la gente inútil para tomar las armas, introduciendo en ella 800 moros de Rey. Las mujeres y los viejos e ineptos para entrar en lid, han sido interdados. Entre otras fuerzas, parece que el 24 habian acudido a Tánger 2,000 caballos con sus ginetes. Tambien los moros deseaban venir a las manos pronto. Que nos place: ni nuestros cañones, ni las bayonetas de los valientes soldados españoles, permanecerán ya ociosos muchos dias.

Se dice que en vista de la próxima campaña de Marruecos, el gobierno no elevará a la sancion de S. M. por una delicadeza fácil de comprender, la ley de la cruz de S. Fernando, aprobada ultimamente por los cuerpos colegisladores.

Según nuestros informes ha sido autorizado el Sr. Ministro de Fomento para una negociacion de acciones de la emision de 5 de Junio por valor de ocho millones de reales, con destino a las obras del canal de Isabel segunda. Este decreto ha debido ser rubricado el dos en la noche por S. M. la Reina, y debe aparecer en el diario oficial en uno de estos primeros dias.

Despues de haber conferenciado con el gobierno de S. M. acerca de los varios asuntos que han traído a Madrid al Excmo. Sr. Capitan general del Principado, saldrá inmediatamente para Barcelona.

El infatigable Sr. ministro de Marina, continua dando las mas eficaces disposiciones para que no cesen ni un momento las obras en nuestros arsenales. Nos han asegurado que

en dichos establecimientos se secundan con esquisito empeño los deseos del Sr. Mackoom, tanto para terminar los trabajos mas necesarios en estos momentos con motivo de la guerra, cuanto para continuar todas las construcciones emprendidas con objeto de elevar nuestra marina al grado de prosperidad que se ha propuesto el gobierno.

En Algeciras se habian principiado á repartir entre los batallones que aun no las tenian, las tiendas de campaña últimamente llegadas á aquel punto.

Parece que se piensa en disponer algunos buques-hospitales, para la cómoda traslacion de los enfermos y heridos, desde las costas africanas á varios puntos de nuestro litoral, desahogando así los de la plaza de Ceuta y otros que habrán de establecerse para heridos ó enfermos graves, imitando así lo que se ha hecho por el ejército francés en la última campaña de Italia.

El lunes tuvo lugar en Valencia la manifestacion patriótica que preparaban los estudiantes en favor del ejército de Africa, repartiéndose á la tropa y oficialidad los cigarros ofrecidos, y siendo inmenso el entusiasmo de que dió muestras la ciudad del Cid. Todo el mundo se asoció espontáneamente á la demostracion de los estudiantes.

Los cuerpos que han de comprender las fuerzas del mando del general Ros de Olano, siguen concentrándose, y van llegando igualmente á Antequera los que formarán el cuerpo de reserva.

Corre en Málaga, como válida, una noticia, venida sin duda de Gibraltar, y cuyo tenor se refiere á una nota pasada, segun se dice, por la Inglaterra, con el objeto de asegurar al gobierno español, que no trata de perturbar en nada las operaciones que este se propone emprender en breve contra Marruecos.

En medio de las groseras invectivas de algunos periódicos ingleses, que contemplan con envidia el magnífico espectáculo que está ofreciendo á Europa la nacion española, no faltan otros diarios de la Gran Bretaña, que reconozcan la justicia de nuestra causa y la razon que nos lleva á Africa, así como el ningun derecho que tienen las potencias para inmiscuarse en una cuestion que en nada afecta á sus intereses.

Parece, segun las últimas noticias de Tánger, que los renegados esperan con ansiedad un indulto para pelear por la patria que les dió el ser.

Cuatro buques de gran porte han sido fletados en Marsella por cuenta del gobierno español para el transporte de tropas y de efectos y en condiciones iguales á las que se conviniere por el gobierno francés para la guerra de Italia.

Tenemos á la vista una carta de Algeciras, en la que nos dicen que el temporal sigue agitando las aguas del Estrecho; que el estado sanitario es regular, y que se despliega grande actividad en los preparativos necesarios para entrar en campaña,

preparativos, que, como nadie ignora, exigen el curso de circunstancias, algunas de ellas superiores en ciertos casos á la mas decidida voluntad. El entusiasmo que allí reina en todas las clases, solo puede compararse con el aspecto de desolacion que se nota en Tánger, donde á pesar del bárbaro fanatismo que se procura escitar, no obstante los 140 cañones, muchos bomberos nuevos de á 80, 68 y 32, se advierte un vago pensamiento de próxima ruina.

ESTRANGERAS

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Londres 1.º Mas de cien personas han perecido la semana pasada en el Támesis, por los temporales horribles que han reinado. Aquí derribó el huracan mas de trescientas chimeneas é infinitos paredones. Progresó la revolucion de Cartagena de Indias, y el Presidente Nieto ha batido á las tropas del gobierno Montalegre, el nuevo Presidente de Costarica, va cimentando su poder y aumentando su popularidad.

Bruselas 1.º En una correspondencia de Paris de la *Independence belge* se elogia el ejército español, y se refiere que el duque de Malakoff dijo, que nunca habia estado dicho ejército mejor equipado y mandado que ahora. Aquí no se cree que Inglaterra se niegue á asistir al Congreso ni menos imponga condiciones que serian la resolucion anticipada de lo que precisamente el Congreso ha de decidir.

Turin 1.º Se anuncia la próxima publicacion de nuevas leyes de reformas y considerable aumento en el presupuesto de Marina.

Paris 31. El *Monitor* contiene dos advertencias dadas á los periódicos *Le Correspondant* y *L'Ami de la Religion*. Al primero por un artículo de Montalembert, y al segundo por haberle reproducido. Los periódicos de aquí insertan la carta del emperador de los franceses al Rey del Piamonte, y toda la prensa de Europa se ocupa de ella. El *Morning Post* la considera como el programa del gobierno francés, la aprueba y añade que siendo esas las bases, Inglaterra asistirá al Congreso. Vuelve á decirse que se reunirá en Bruselas.

Cartas de Tánger nos traen noticias de Mazagan hasta el 17 del pasado, segun las cuales ha habido varios choques entre los habitantes de Azamor y los árabes de las inmediaciones.

Azamor ha estado sitiada cinco dias, y ha habido algunos encuentros. La poblacion exterior ha atacado á la de la plaza, llamando en su auxilio las tribus árabes vecinas. La comunicacion está cortada, dice un corresponsal, y no puedo dar detalles, pero creo que todo se arreglará antes que recibais esta. No puedo imaginar qué es lo que hace el Emperador, porque siendo esta la única ciudad del Imperio en donde ha habido algun movimiento, podia muy fácilmente haber enviado alguna tropa para apaciguarlo.

Aun no tenemos noticias positivas de Fez, ni tampoco sabemos cosa alguna de los movimientos del Emperador. Nos dicen que está firmemente reconocido; pero los árabes no

quieren creerlo hasta tener pruebas de ello. «¿Por qué, dicen, no envia fuerzas para contener la revolucion?» No hay medios para hacerles creer que ya hay un emperador. Dentro de dos ó tres dias aguardamos noticias de Fez, y si son buenas, es de esperar habrá paz y quietud.

La Patrie se ocupa de la entrevista del emperador de Rusia con el principe regente de Prusia. El periódico ministerial francés cree, que esta entrevista no ha tenido otro objeto político, que el de ponerse de acuerdo ambas naciones con Inglaterra en presencia del próximo Congreso. En cambio, los periódicos alemanes consideran la entrevista de Breslau, casi como de la manera que mas halaga á los partidos que representan. Segun unos, los dos principes se han reunido únicamente para firmar un tratado destinado á servir de base á las festivas deliberaciones del Congreso, mientras otros, por el contrario, afirman, que se ha tratado principalmente reformas que deben introducirse en la Confederacion germánica.

No se puede tener una idea de las simpatias que en Turin encuenra la actitud belicosa de la España en la cuestion de Marruecos. ¡Adelante! es el grito que allí envia toda la prensa al pueblo español. La escuadrilla sarda que estaba en Túnez parece irá á las costas marroquíes, donde se han dado cita las fuerzas navales de la Europa.

Las últimas noticias de los Estados Unidos, presentan á aquel pais convertido en teatro de trascendentales complicaciones. En varios puntos de la Union habian estallado poderosas insurrecciones entre los negros marrones. En Jerri han hecho destrozos horribles apoderándose del arsenal. Se habian enviado tropas contra los sublevados y se adoptaban enérgicas medidas para evitar la propagacion del desorden, cuyo origen se atribuye á sugerencias de una potencia envidiosa. Carecemos de mas pormenores.

Un recuerdo muy curioso de la expedicion francesa que se dirigió á Argel en el mes de mayo de 1830 da ocasion para apreciar los inmensos progresos que ha hecho la marina, en lo relativo á la celeridad, desde 1830.—La escuadra francesa, que conducia 40.000 hombres de desembarco, salió de las costas de Francia el 31 de mayo, y no llegó al frente de Argel hasta el 15 de junio. Necesitó, pues, catorce dias para hacer una travesia de 175 leguas, en la que hoy no se emplean mas que 30 horas.

Segun noticias de Turin, el tesoro francés debe adelantar al Piamonte 100 millones de reales, que tomará en títulos de la deuda sarda. Con esta cantidad, y con 150 millones que toma Cerdeña en obligaciones que pesaban sobre el Lombardo-Veneto, se completa la indemnizacion que Cerdeña ha de abonar al Austria.

La cuestion de los ducados de Italia quedará sin resolver hasta la reunion del Congreso. Segun parece,

en Paris se ha ofrecido al general Dabormida, una transaccion muy aceptable que consistiria en dar al reino de Cerdeña, ya aumentado con la Lombardia; Plasencia Pontremolli y todo el pais desde aquella plaza hasta el Mediterraneo, lo cual haria de la Spezia un puerto tan importante como Génova, y ofreceria una frontera defendible á estos Estados.

En Turin, segun el corresponsal de *La Epoca*, se tenia por seguro que Inglaterra accediera á la reunion del Congreso desde el momento en que Berlin y San Petersburgo estén de acuerdo en esta cuestion con Paris y cuando la Europa quede en amplia libertad de decidir lo que tenga por mas conveniente respecto á los ducados de Italia. De seguro las grandes potencias no serán convocadas para ratificar pura y simplemente los preliminares de Villafranca.

Una de las grandes dificultades de la cuestion romana parece zanjada con la decision del Papa, de conceder al fin las reformas pedidas por la Francia. Se dice que á Gramot se le ha dado ya la promesa de la próxima publicacion de un manifiesto en este sentido á los pueblos de los Estados Pontificios.

El rey de Cerdeña sancionó el 24 las nuevas leyes administrativas, basadas sobre el principio de una gran escencializacion. El estado será no mas que el tutor de los pueblos y de los provincias. Todo contribuyente que pague veinte reales de contribucion directa, será elector municipal. El Estado se divide en diez y siete grandes provincias, teniendo al frente un gobernador general con un consejo de gobierno. La provincia se subdivide en distritos con diputaciones populares, y el distrito en municipios. Estos y la provincia tienen las mas amplias facultades en todo lo relativo á mejoras materiales. Se han conservado muchas de las excelentes disposiciones de la legislacion lombarda. La ley electoral es la que cuenta grandes dificultades para su promulgacion por disminuirse en ella el número de diputados. Los distritos que pierden el derecho de nombrar por sí solos un representante, gritan contra la medida: no sorprenderia que el gobierno, para no incurrir en la impopularidad de esta medida, dejase las cosas como están y estendiese á la Lombardia la ley hoy vigente en el Piamonte. En tal caso habria 320 diputados en el nuevo parlamento, de los cuales solo la cuarta parte podrian ser funcionarios políticos dentro de ciertas categorías.

Escriben de Turin que en la prevision del Congreso, el partido italiano pide que el conde de Cavour vuelva al ministerio de Negocios extranjeros, para que así pueda tomar parte en la futura asamblea de la Europa. La confianza en él sigue inquebrantable. Tambien desean los ardientes el reemplazo de la Marmora en la cartera de la guerra por el general Fanti, completamente ligado ya, como modenés y general en jefe de la liga, á la causa de la anexion de los Ducados. Si el actual Parlamento se reúne, es muy probable un voto de la cámara popular,

que haga inevitable este cambio de gabinete.

El Vesubio que continua vomitando lava desde el año pasado, empieza á causar serios temores á los habitantes de Portici y de San Jorio. Lo que distingue á esta erupcion de las anteriores es que es continua y subterránea. La nueva boca del Vesubio se ha abierto como se sabe despues de una fuerte sacudida que ocasionó la abertura del cono de este volcan. La lava sale subterráneamente por bajo del cono por el sitio llamado *Pirno de la Ginestra*, á trescientos metros de la casa del *Hermilano*. Despues de estenderse por este gran valle, se lanzó en el precipicio llamado *Tusse grande* que tiene ochenta metros de profundidad, por una anchura de mas de trescientos, y lo llenó completamente; despues cortando al camino real por tres puntos distintos, enterró mas de veinte casas de labor y destruyó muchas leguas de viñedo y olivar y pasó el *Rio delle Guaglia*, torrente de lava que se adelanta en direccion del cementerio de Portici y de que no dista ya mas que pocos centenares de metros. Se calcula que esta boca del crater ha arrojado ya mas de veinte millones de metros cúbicos de lava.

Con referencia á un marroquí, se dice, que el cherif independiente de Sus-el aksa se dispone á atacar al emperador Mohamed-ben ab-el-Rahham: esta noticia es de suma importancia en las actuales circunstancias.

Se anuncia que Máximo de Azeglio va á ser nombrado gobernador general de la Lombardia, el conde Schysis, representante en Nápoles, y el diputado conde Revel, ministro en Viena. Las tres serian excelentes elecciones; pero se duda, respecto de la última, que esté tan próxima la completa reconciliacion entre el Piamonte y el Austria.

Un ingeniero de Manchester ha imaginado últimamente un procedimiento sencillo y económico para asegurar una pronta comunicacion entre los maquinistas y los conductores de los trenes de los caminos de hierro. Este procedimiento consiste en colocar sobre el tender un espejo, en el que el maquinista puede ver la imagen del tren, y de consiguiente todas las señales hechas por los conductores. Para estender la aplicacion al servicio de noche, el inventor ha colocado, en el extremo del último wagon, dos linternas que por su reflexion en el espejo, pueden indicar cualquier señal hecha por un viajero ó por un jefe de tren. Para evitar el parar el convoy á la menor señal, se trata de adoptar linternas de cristales de colores convencionales, cuya aparicion tendrá al mecanico al corriente de todo lo que pasa en el tren, permitiéndole continuar su camino. La adopcion de este sistema de señales, ofreceria además la ventaja de poderse emplear en tiempo de nieblas, en que estas no permiten distinguir una imagen clara de los carruages; pero que en la mayor parte de los casos, dejarán ver un cristal de distintos colores.

Ademas de los cañones con que

habian sido reforzadas últimamente las murallas de Tanger, se está levantando otra bateria por la parte del mar y se acopian infinitos maderos para formar estacadas. Por la parte de tierra se hacen tambien obras de defensa, empleando para ellas hombres mugeres y niños. Toda la poblacion contribuye á estos trabajos, por cuya causa se encuentra muy atribulada. Asimismo se reúne en ella un gran número de hombres, procedentes de las tribus inmediatas, los cuales aumentan la agitacion y el desorden.

Las Cámaras piamontesas no se reunirán hasta fines de año; pero entonces tomarán ya parte en el Congreso y el Senado, los representantes de las nuevas provincias del reino.

Segun una carta de Londres que publica *El Clamor*, se dice, que en los numerosos consejos de ministros celebrados últimamente, los acuerdos mas importantes han sido. No intervencion respecto á España, paz á todo precio con los Estados Unidos, y guerra con la China.

Gaceta.

TEATRO.—Con motivo de la llegada á esta Ciudad de los Serms. Sres. Infantes Duques de Montpensier de paso para Madrid, sabemos que el Martes 8 del corriente la empresa ha dispuesto poner en escena para esa noche, la ópera del maestro Verdi, *Il Trovatore*, y abrigando fundadas esperanzas de que SS. AA. se dignen honrar la funcion con su augusta presencia, ha determinado que el Teatro esté decorado é iluminado, y que la funcion principie á las 8 1/2.

A LA AUTORIDAD.—Estamos persuadidos, de que si á los presos se les invitase á preparar hilas para el caso en que se necesiten para los heridos que resulten de la guerra con Marruecos, se prestarian gustosos á desempeñar un servicio que al par de proporcionarles distraccion, redundaria en utilidad de aquellos infelices á quienes quepa en suerte la desgracia de caer heridos. Ya se han brindado con este fin los presos de la cárcel de Granada y Málaga, y nosotros creemos que si los de Córdoba no lo han hecho, no habrá sido sino por no haber recordado que aun entre cadenas podian ser útiles á su patria.

BUENA NOS ESPERA.—Se prepara un invierno riguroso, á juzgar por la cantidad de nieve que ha caido ya en algunos puntos. Los diarios estranjeros hablan tambien de los frios que repentinamente se han presentado en octubre, y de las tormentas que han ocasionado pérdidas de muchos barcos.

FUNCION PATRIÓTICA.—Se prepara en el Teatro de esta capital una funcion, cuyo producto se destina á la compra de efectos para las tropas que toman parte en la guerra contra el imperio de Marruecos. Nuestro estimado colega *La Crónica* ha iniciado y promovido este pensamiento, que honra ciertamente á sus autores y al que nos

asociamos en un todo con satisfaccion. El Sr. Cabaleti se ha brindado á llenar todas las exigencias de la comision que ha pasado á verlo, y el Sr. Leon, arrendador del Teatro, ha cedido el local sin retribucion alguna insistiendo ademas en pagar el valor del palco que ocupa en todas las funciones.

SECCION LASTIMOSA.—En una de las noches anteriores dos hombres, al parecer quinquilleros, robaron tres mulas que conducia Juan Barbancho, en las inmediaciones de Hinojasa.

A LOS MILITARES.—En las actuales circunstancias merece consultarse el libro que en 1844 publicó D. Serafin Estebanez Calderon bajo el titulo de *Manual del oficial en Marruecos, ó cuadro geográfico, estadístico, histórico, político y militar de aquel imperio*.

QUE TAL SERAN ELLOS.—Segun el código que rige en Marruecos, el robo, cuando no es de funcionarios, se pena con amputaciones proporcionadas al valor de la cosa robada; una preja, dos, uno ó mas dedos, una ó dos manos, uno ó dos brazos, y por último, la cabeza se separa del cuerpo del ladrón. Estas ejecuciones se efectuan sin ningun aparato, en cualquier punto y á cualquier hora, sin mas que el paciente, el preciso operario y el juez. A pesar de esto, el pais está infestado de ladrones.

ADJUDICACIONES.—En el núm. 175 del *Boletín oficial* de esta provincia se publica la relacion de las fincas adjudicadas por la Junta Superior de ventas de bienes nacionales en sesion celebrada el dia 22 del actual.

QUE SE QUEDEN POR ALLÁ.—Es casi seguro que el vapor monstruo, el *Great Eastern*, venga á España. Ahora va á estacionarse en Southampton, donde se le harán todas las reparaciones que necesita, y que se calcula estarán terminadas en dos meses. Al cabo de este tiempo irá á Lisboa, á Cádiz y Gibraltar, y regresará á Inglaterra, y de los resultados de este viaje dependerá el que vaya despues mas ó menos pronto á los Estados Unidos. Si admite pasajeros para esta expedicion, como sin duda los admitirá, Andalucía se va á ver invadida de repente, y cuando menos lo espere, por 8 ó 10,000 ingleses.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

Boletín religioso.

Hoy. S. Leonardo, abad y confesor.

Mañana. S. Florencio, obispo y confesor.

Hoy reza la iglesia de la Dominica con rito semi-doble y color blanco. Mañana de S. Pedro mártir, con rito doble y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquial de la Magdalena.

Hoy se celebrarán solemnes honras á las 10 de la mañana en la iglesia parroquial de la Ajerquia, por los cofrades difuntos de las benditas Animas, en las que

predicará el Sr. D. Manuel Molina, rector y cura propio de la misma.

Hoy á las 10, se celebrarán en la iglesia de Sto. Domingo de Scala-coeli, solemnes honras por el eterno descanso de los cofrades difuntos de la Hermandad de S. Alvaro.

En las iglesias de Santiago y S. Pedro. A cantar, se continúa á las oraciones, los ejercicios del mes de las Animas, para rogar á Dios por su eterno descanso.

Hoy y mañana sexto y sétimo día de novena de Animas en la iglesia de San Juan de Letran, á las oraciones.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Consuelo, en Jesus Guañificado. Mañana Nra. Sra. la Divina Pastora, en S. Juan.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 2 de Noviembre -3 por 100 consolidado á 42,15, el diferido á 52 00 —Deuda del personal 9,90.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 3 de noviembre á igual hora del 5 del mismo.

ALHONDIGA.

TRIGO.

VENDEDORES.	Fanegas.	Precios
D. José Cañero.	57	á 62
Cristobal Fernandez.	32	á 58 1/2
Juan Serrano.	24 1/2	á 62

Cebada, no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

TRIGO.

VENDEDORES.	Fanegas.	Precios.
D. Mariano Luque.	50	á 61
Pedro Cadenas.	80	á 62
Antonio Lubian.	60	á 60
Francisco Molina.	52	á 60
Excmo. Sr. conde viude de Torrecabreza.	16	á 61 1/2
D. Francisco Basallo.	16	á 60
Cristóbal Jaen.	15	á 60
Domingo Sanchez.	24	á 62
Mariano Luque.	20	á 61

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 62, id. en los molinos á 50. Jabon blanco á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.

SEVILLA 5 de noviembre. En la Alhondiga. Trigo de 60 á 69. Cebada de 40 á 41. Fuera de la alhondiga. Trigo de 60 á 74. Cebada de 36 á 38. Aceite en la Calzada de 00 á 46 1/2; para el consumo á 47 1/2.

MÁLAGA 31.—Trigo de 62 á 76; Cebada de 31 á 38. Maiz de 37 á 50; Garbanzos de 56 á 100; Habas de 44 á 48; Yeros de 00 50 Alpiste de á 100. Aceite de 49 1/2 á 52 rs. arroba.

JAEN 25.—Trigo de 50 á 56; Cebada de 29 á 30; Habas de 27 á 29; Aceite de 60 á 66.

GRANADA 1.º.—Alhondiga. Trigo de 55 á 65. Cebada de 37 á 38. Garbanzos á 57.

JEREZ 25.—Trigo de 66 á 69. Cebada de 37 á 38. Garbanzos de 70 á 145.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1859.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena,

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INVALIBLE Y PRESERVATIVA.
La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Véase en las principales farmacias del universo y en París por el inventor BROU, 23, rue Lafayette. Exigir la instrucción que la acompaña. Véinte años de éxito.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta por menor Córdoba: Raya, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la ciudad de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin n. 28, se da un magnífico servicio y mejor trato á todos los viajeros del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

NO MAS CANAS.

LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.

Le Chromacome tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel; no tiene ningún olor este producto vegetal, que es el **NEC PLUS ULTRA** de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Único depósito en París, casa de los señores Terreur y compañía, comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 137 y 139.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz á los Sres. Tacconet y compañía calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. **Y PARA LA VENTA POR MENOR**, en Córdoba don Diego de Raya, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas. Málaga, Ramon de Navas, Jerez, Rebuetto.

BUJIAS DE LA

Estrella y de la Aurora, de la compañía Española. Director don Fermín Perla, sucesor de M. J. Bert. Siguiendo esta compañía la costumbre que tiene establecida de importar cuantos perfeccionamientos reciba la industria en el extranjero, ha logrado este año su director en el viaje que acaba de efectuar, la adquisición de nuevos aparatos perfeccionados para la destilación de los cuerpos crudos, con los cuales al paso que ha mejorado notablemente la calidad de los productos obtiene su fabricación con alguna economía mas, que desde luego dedicamos á nuestros constantes consumidores, rebajando los precios de ventas en la forma siguiente:

Precios al pie de la fábrica de Gijón.
Bujias de la Estrella á 6 1/2 rs. libra, por mayor. Id. de la Aurora, 5 1/2 id. id. Estearina en rama, 6 1/4 y 5 1/4 id. id. Cirios del cera vegetal, 5 1/2 id. id.

Cada caja de embase que contiene de 130 á 140 libras, cuesta 6 rs.

La fábrica se encarga de hacer los embarques y conducir los géneros á los transportes por tierra.

Precios en el depósito de esta ciudad casado los señores Tierno Moreno y compañía, calle de la Librería

Bujias de la Estrella, 7 3/4 rs. libra por mayor, y 8 rs. por menor.

Id. de la Aurora, 6 3/4 id. id. y 7 id. id. 6-3



BAZAR DE CAMAS INGLESA SUPERIORES DE HIERRO DULCE Y DE BRONCE

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Marquía núm. 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y macizadas y de bronce con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 44 duros.

TAFLETES superiores artificial para forrar, sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BINDAS bruzas, almohazas, barbas, sillas de montar y cadenas para Liaves de caballo, tuercas para carruajes etc.

ESCOLETAS y pistolas superiores, con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atascas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas rayos venas.

MOLES superiores con preciosos dibujos de colores, para mamparas, mesas, cómodas y entres, etc.

COLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida, sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LEMAS, escofinas formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, serras etc.

JABONES superiores con sus piedras.

JABON superior de Wimpson y de esparto y eponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LA DORAZ zinc y plomo en planchas y en tubos.

AAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

BRASEROS, vitrínejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y vajillas superiores de afilar y de bolillo.

ALHILARES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se reparten gratis por el correo pidiéndolos á los señores PAN DO y A. HA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms. 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

ORACIONES pro muliere pręgnante.

Una hoja de buen papel y esmerada impresión de tamaño folio prolongado se halla de venta en el despacho de este periódico y en el taller de encuadernación de don Ricardo Gacto calle de Fernando Colón, antes de la Ceñiza, al último precio de 6 cuartos.

—**VENTA.** La de un elegante bréc acabado de construir de lo mejor que hasta el día se ha presentado en esta capital, y la de un docar de cuatro asientos para un solo caballo. Las personas que se interesen en su adquisición pueden pasar á verlos, Carrera del Puente núm. 70, donde podrán tratar de su ajuste con su dueño don Alfonso Maroto.

Rob Boyveau Laffecteur

Los médicos de los hospitales, reconocen el **ROB BOYVEAU LAFFECTEUR**; es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de Gervais, médico de la Facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar, con el mayor sigilo, se emplea en la medicina real hace mas de sesenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas, cutáneas, inveteradas ó rebeldes á mercurios y otros remedios, así como los empuines y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar:
Herpes, al ungüento de Tumoros blancos, Gofa, A-mas nerviosos, Catarrros de la vegiga, Úlceras, Sífilis, Sarna degenerada, Palidez, Reumatismos, Abcesos, Hipocandria, Depósito, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid. **ESPOSICION ESTRANJERA, CALLE MAYOR NÚM. 10.** Precios: por menor 70 rs. 28 rs. 20 rs.

Para la venta por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta por menor en Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

PATE PECTORALE

su eficacia demostrada desde 1820, ya ha popularizado en Europa, y el favor con que siempre ha sido acogida ha dado lugar á falsificaciones que han castigado los tribunales.

Para garantizarse contra estos fraudes de nombre del inventor, es indispensable dirigirse directamente ó por un conducto seguro á Mr. L. FRERE, discipulo y único sucesor de Regnaud mayor en París, 19, rue Jacob.

Depósito en todas las principales boticas de Europa. En Madrid: depósito por mayor, **Esposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10; en SEVILLA: en la vinda de Troyano, calle de Colcheros, núm. 36.**

Cápsulas peruvianas de Borrell.

Las gonorreas, purgaciones, y las leucorreas, flujo blanco, se curan en doce dias por medio de este medicamento el mas pronto, seguro, y agradable, entre todos los de su clase. Exigese rigurosamente en cada frasco el sello, firma y rubrica de Borrell hermanos. — MADRID, laboratorio químico, calle Mayor 17. — BARCELONA, calle del Asalto, núm. 12. — CÓRDOBA, botica de Montilla; Osuna, Bazar, Linares, Fernandez, Valdepeñas, Bermejo, Manzanares, Carpena, Ardujar, Romero y Cerillo.

TRASLADO.

La oficina de la subdirección de la Union Española y Porvenir de las Familias, se ha trasladado accidentalmente á la casa núm. 52 calle de Carnicerías, por la necesidad de dejar á disposicion de su dueño la pieza que ha ocupado hasta ahora de la del núm. 50 en la calle de los Letrados.

EL CORREO DE LA MODA

Periodico de literatura, educacion, música, teatros y modas. Este periódico que se publica en Madrid desde 1851 y ocupa un lugar preferente en el tocador de una señora por la amenidad é interés de su lectura se recomiendan tambien á las madres de familia y directoras de colegio por sus artículos de educacion y moral y otros de labores de utilidad y adornos, corte de vestidos, etc.

Sale cuatro veces al mes acompañado alternativamente de una pieza de música, un figurin de modas grabado é iluminado en Paris, un pliego de dibujos ó patrones u otro grabado de labores ó modas.

Precios de suscripcion. Con un figurin 6 rs. al mes en Madrid y 24 por trimestre en provincias. Dos figurines 8 rs. al mes en Madrid y 30 por trimestre en provincias.

MODAS DE HOMBRE.

Se publica una edicion mensual con un figurin de modas para hombre de lo mejor que se ejecuta en Paris. Esta suscripcion cuesta 15 rs. trimestre en Madrid y 16 en provincias.

Se suscribe en Córdoba en casa de D. Francisco Lozano ó dirigiéndose al administrador del periódico calle de las Huertas núm. 37, Madrid.

ARRENDAMIENTO.

Para de de 1.º de Enero próximo se arrienda la dehesa nombrada de los Picachos propia del Excmo. Sr. Duque de Kryas término de Fuente Palmera, compuesta de 1.029 fanegas 3 celemines de tierra, cubiertas en su mayor parte de monte bajo con encinas, Chaparros y buen aguadero. Al efecto puede tratarse con su Administrador en esta ciudad D. José María de Leceta, calle de los Angeles núm. cuatro.

VENTA. La de un piano horizontal de seis octavas, de buena construccion y mucha solidez y en buen estado de servicio. En la redaccion de este periódico darán razon.

4-2

VENTA. La de una laberna, sita en la calle de la Morería que llama de los Gallegos. La persona que le convenga puede tratar con el que la sirve.

8-1

TEATRO.

13.ª funcion de las 20 de abonamiento. La grandiosa ópera en 4 actos del célebre maestro Verdi, cuyo título es

Hernani.

A 4 rs. A las 8.

Nota. Se está ensayando la zarzuela nueva en 3 actos «Galanteos en Venecia.»